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還記得教宗方濟各去年九月來美訪問嗎？還記得有一位安全人員手捧一名女嬰，讓教宗親吻祝福

嗎？這名一歲大的女嬰在去年八月做掃描檢查，確定得了腦瘤。九月被教宗親吻後，十一月再做

掃描檢查時，腦瘤已經神奇地消失了。這起事件被媒體稱為神蹟，也被稱為「一連串的巧合」。 

這名女嬰出生幾週後，患了一種罕見、無法做手術切除的腦瘤，經數次化療後，醫師宣佈無法醫

治，讓她的父母帶她回家，度最後的時光。 

教宗九月訪問費城時，「碰巧」他們家有位朋友任職聯調局，安排他們在群眾歡迎隊伍中，看看

能否得到教宗的祝福。媽媽願意帶她去，父親不忍心再折騰女兒，兩人僵持不下，請醫師定奪，

醫師「碰巧」鼓勵他們去。當教宗車隊經過時，他們在人群中呼喊教宗停下來，教宗「碰巧」停

下來了，安全人員接過女嬰，讓教宗親吻頭部，教宗「碰巧」親吻的就是腦瘤的部位。 

這名女嬰名叫 Gianna，她有一個哥哥名叫 Dominic，「碰巧」這位教宗的安全人員名叫 

Domennico Giani。（二○一五年十一月廿四日世界日報報導）有信仰的人認為這是神蹟；沒有信

仰者認為，這些不過是一連串的巧合罷了。 

我小時候非常不喜歡聽到奇蹟二字，也不喜歡其他宗教所謂的「還願」一詞，我覺得太功利了。

當我們生病時，病好了就感謝天主，難道病不好就不感謝天主，甚或天主就不存在了？當年歲漸

長，不再那麼偏激，但仍對神恩治癒反感。有一次已故的傅渝甯大哥對我說，「對我們不知道的

事情，我們不要反對；有些特殊恩寵，我們沒有，但並不代表別人也沒有；有些特殊恩寵，我們

不需要，但並不代表別人也不需要。」 

其實當時討厭奇蹟二字，還有另外一個原因，那就是有同學曾經問我，你們的天主既然那麼厲

害，讓祂顯一個大奇蹟不就得了，何必還要那麼辛苦的傳教？當時年紀小，不知如何回答，現今

回想，這個問題太可笑了，難道兩千多年前，耶穌復活死人的奇蹟還不夠大嗎？結果祂被我們釘

死了，耶穌卻在死後三天又復活了，這個奇蹟還不夠大嗎？結果基督徒被四處追殺。 

如果今天有一個人死而復活，他信了天主，會影響到他人的信仰嗎？恐怕不會。很多人會說那是

巧合，或者那個人根本沒死。如果今天有一個人把死人復活了，他宣稱是天主的功能，會影響到

他人的信仰嗎？恐怕也不會！但不僅是巧合，這個人很可能會被關起來，送進「秘密機構」研

究。 

這名費城女嬰的奇蹟，會讓某些人覺悟而改信天主嗎？恐怕很難！這個奇蹟被多數人視為「故

事」、「新聞」，滿足了一時的好奇心，但仍將逐漸淡忘。 

耶穌基督當初之所以行奇蹟，只是為了證明祂就是所預許的默西亞，祂的奇蹟只是一個記號，證

明是天父派遣了祂。那些以信德求祂的人，祂答允他們所求的，於是奇蹟使人的信德更加堅定。

奇蹟可貴，信德更可貴。 

每個人的一生都有許多的巧合，端視你如何看待這些巧合。有的人一生追求奇蹟，孰不知他的一

生早已出現無數次奇蹟，擦身而過，卻不自知。是奇蹟，還是巧合？就看你的心了。天主不會為

滿足我們的好奇心或是虛幻的願望，而非要顯示一個大奇蹟。祂只管平實地給，不管輕浮的我們

如何決定。 



 

耶穌基督在世間卅三年，大半生都過著平凡的日子，毫不顯赫。這給我們立了一個榜樣，不一定

非要如何如何，才是天主的旨意；不一定非要如何如何，才是奇蹟。平凡的一生，有時就是一個

奇蹟。 

讓我們一起體會過去或未來，在平凡的日子裡，天主給我們的一切的巧合。 

（野聲 272期） 


